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Aos doze dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às dezesseis horas, de forma online, sob a

presidência do reitor Subs.tuto e do reitor, Professor Carlos Reinato e Cleber Ávila Barbosa, respec.vamente,

realizou-se a décima oitava reunião do Colégio de Dirigentes da Gestão 2022/2026 e contou com a par.cipação

dos gestores: Alexandre Fieno da Silva, Aline Manke Nach.gall, Carlos José dos Santos, Clayton Silva Mendes,

Daniela Ferreira Cardoso, Honório José de Morais Neto, Jacssane do Couto, João Olympio de Araújo Neto, Juliano

de Souza Caliari, Luis Adriano Ba.sta, Luiz Carlos Dias da Rocha, Luiz Flávio Reis Fernandes, Rafael Felipe Coelho

Neves, Ramon Gustavo Teodoro Marques da Silva e Renato Aparecido de Souza. A pauta da reunião foi sobre a

atualizações e encaminhamentos sobre a greve. O Professor Carlos Reinato iniciou a reunião a pedido do

Professor Cleber que está em trânsito e solicitou que todos sejam bem obje.vos nos alinhamentos das

informações. O Professor Luiz Flávio disse que encaminhou ao grupo do Colégio de Dirigentes a atualização da

greve no Campus Inconfidentes. O movimento deflagrou a greve a par.r do dia quinze de abril. O comando de

greve no campus é cons.tuído por onze pessoas e nele estão pra.camente todo o grupo dos CEGAEs

(Coordenação Geral de Assistência ao Educando) do Campus Inconfidentes e a relação com o comando de greve

está sendo muito harmônica com a gestão do campus. Os serviços essenciais foram definidos juntos para

posicionar alguns pensamentos enquanto gestão do que a gente entenderia como essencial. E eles acataram todas

as ideias e as indicações, exceto entender que a enfermaria é um serviço essencial. O Professor Luiz Flávio disse

que o comando já fez uma reunião com os estudantes e está organizando um calendário a par.r de segunda-feira.

O Professor Luiz Flávio disse que algumas dúvidas pairam sobre o campus, e ele imagina que as pró-reitorias vão

trazer as dúvidas e que elas poderão ser sanadas. Ele afirmou que está um clima harmônico, tranquilo, exceto a

comunidade externa e um grupo de estudantes que têm reclamado de que as informações não chegam até eles,

seja no âmbito da gestão, seja do comando de greve. O Professor Luiz Flávio disse que será feito  um movimento a

par.r da semana que vem de aproximação junto dos estudantes para eles entenderem um pouco mais essa

dinâmica. Inclusive, na segunda-feira, terá uma reunião com os centros acadêmicos para tentar elucidar algumas

questões. Informou ainda que está observando que os estudantes têm uma pauta de reivindicações com a gestão

do campus.  O Professor Luiz Flávio disse ainda que o comando de greve está em reunião neste momento para

definir como será o registro do ponto do grevista, essa é a principal questão que o comando ainda não conseguiu

decidir. Ele também levantou as dúvidas sobre os cursos da Universidade Aberta do Brasil (UAB). A primeira

dúvida é se o edital será lançado no segundo semestre e ficará suspenso posteriormente. A segunda dúvida

refere-se ao novo contrato dos AEEs (Atendimento Específico e Especializado), uma vez que o contrato atual

vence dia 14, domingo. O Professor Luiz Flávio ques.onou como será gerida essa transição para o novo contrato.

O Professor Luiz Carlos disse que a questão dos cursos UAB está indefinida  e que negociações estão sendo feitas

com o Campus Inconfidentes, pois parte da equipe da diretoria de ingresso também está em greve. A execução



dos cursos dependerá da força de trabalho disponível para cumprir todo o planejamento necessário. O processo

está todo pronto, o material está na gráfica e estão envolvidos no processo os Campi: Inconfidentes, Machado e

Muzambinho e alguns servidores que elaboram as questões estão em greve.  Em relação ao ponto sobre o AEE,

Luiz Carlos disse que a PROAD também deve ter colocado como con.nuidade do processo, aqui também nós

colocamos como essencial, porque a gente entende que precisamos no mínimo fazer o processo chegar até a

contratação. Além disso, ele informou que o contrato no Campus Inconfidentes está próximo do vencimento,

enquanto nas outras unidades o contrato se estende até o final do mês de abril. O Professor Carlos José levantou

uma questão sobre a contratação dos Auxiliares de Educação Especial (AEEs). Ele perguntou se, durante o período

de greve, os AEEs serão contratados mesmo na ausência de estudantes ou se a contratação ocorrerá somente

após o retorno das aulas. O Professor Luiz Carlos ressaltou que o assunto ainda precisa ser discu.do pela gestão

com a par.cipação dos NAPNEs (Núcleo de Atendimento às Pessoas com Necessidades Específicas). Ele explicou

que, se os Auxiliares de Educação Especial (AEEs) não forem contratados imediatamente, há o risco de que esses

profissionais já estejam trabalhando para outra empresa quando a greve terminar. Isso poderia levar a uma troca

de empresa sem garan.r a con.nuidade dos mesmos profissionais, o que pode afetar a disponibilidade desses

trabalhadores ao retorno das a.vidades. Além disso, o Professor Luiz Carlos destacou que temos estudantes

au.stas que enfrentam dificuldades com mudanças de pessoal no meio do semestre, o que jus.fica a necessidade

de considerar uma estratégia alterna.va. O Professor Luiz Flávio apresentou uma dúvida sobre a con.nuidade dos

cursos da Universidade Aberta do Brasil (UAB). Ele explicou que há uma dis.nção entre o edital para novas ofertas

de cursos e as turmas que estão em andamento. Ele ques.onou se, na hipótese de suspensão total do calendário

acadêmico, essa medida afetaria a con.nuidade do edital do PNAE e das bolsas do Programa PROEaD, resultando,

assim, na suspensão dos cursos vinculados ao PROEaD. Sobre a contratação do PNAE da agricultura familiar,

Honório comentou que é preciso que o processo con.nue normalmente pois a oferta dos produtos é por

demanda e quando retornar da greve já terá contrato para o fornecimento. O Professor Luiz Flávio concorda com

a colocação do Honório e afirma que o restaurante estudan.l é essencial e o que está atrelado ao restaurante não

pode deixar de ser essencial também. O Professor Luiz Carlos disse que,  para poder dialogar com o comando de

greve da reitoria,  foi colocado como essencial a manutenção dos ambientes virtuais, dos cursos ins.tucionais sem

fomento dos campi que não pararam, porque precisa ter esse suporte lá, e os processos de pagamentos de

bolsistas e tutores dos cursos UAB, das a.vidades que são vinculadas a cursos de fomento externo. Ele comentou

que no PROEaD, que é um curso onde a instituição banca os tutores, porém os servidores não recebem para poder

atuar neles, são servidores da ins.tuição. Ele ques.ona o que fazer com o tutor que está contratado se o

professor parou porque está de greve. Uma vez já iden.ficado esse item, é necessário pensar em uma solução

para a questão. O Professor Carlos Reinato disse que, com relação às bolsas ins.tucionais da PPPI, estão

aguardando uma definição, já as bolsas internas, cada campus tem a sua autonomia, mesmo porque os editais são

internos. A Professora Daniela reforçou a fala do Professor Carlos Reinato com relação às bolsas de fomento

interno dizendo que na PROEX o fechamento do edital aconteceu, mas o valor ainda não foi descentralizado, então

permanece suspenso sem ter mais informações de como vai ser nos próximos meses. Em relação às bolsas de

fomento dos campi pelo NIPE (Núcleo Ins.tucional de Pesquisa e Extensão ), é o que o Carlos Henrique já colocou

de cada campi fará sua análise. A Professora Daniela reforçou que, se não há a.vidade do aluno, não jus.fica

manter a bolsa. Então é bom analisar essa questão de suspender e verificar com o coordenador do projeto como

ficará a reorganização no período de greve. Em relação ao JIFs que foi colocado e a Semana do Jovem Agricultor

(SEJA), e não somente esses dois eventos, a ProEx definiu por suspender todos os eventos previstos para o mês de

abril e a SEJA que estava prevista para maio fica suspensa. O Professor Rafael disse que no Campus Poços de

Caldas o comando de greve é composto por quatro docentes e quatro técnicos administra.vos. A assembleia de

deflagração da greve foi no dia 3 de abril e a greve começou no dia 10 de abril. O Professor Rafael disse que foi

definido junto ao comando de greve, seria encaminhado até o dia 9, as sugestões de serviços essenciais advindos

da gestão e das coordenadorias, e isso foi feito, e na quarta-feira foi feita pelo sindicato, uma assembleia geral

que contou com a par.cipação de mais de 90 pessoas onde foi deliberado por unanimidade o encaminhamento



ao CADEM a sugestão de suspensão do calendário. Foi votado os serviços essenciais em assembleia geral

organizado pelo sindicato local, item por item. Alguns pontos que já foram colocados aqui, por exemplo, ProEAD,

o Campus Poços de Caldas tem tutores no Curso Técnico de Desenvolvimento de Sistemas. Foi colocado pelo

coordenador que ele não entraria em greve e ele é um curso que já estava na fase de finalização, e um dos

encaminhamentos da Assembleia foi de que de fato fizessemos os esforços possíveis para manutenção de todas

as bolsas. Isso fez com que alguns serviços se tornassem essenciais na visão da Assembleia. Outra questão seria

que o campus está com muitos projetos rodando com verba de TEDs externos, e em conversa com o pessoal

sobre a manutenção de todos os projetos de ensino, pesquisa e extensão com fomento externo, chegou-se a um

consenso final de que  os projetos de pesquisa, extensão, ensino com fomento externo deveriam con.nuar e

precisa ver essa operacionalização junto à reitoria, como vai conseguir manter isso, mas foi deliberada em

assembleia a manutenção da UAB e a questão do AEE. A professora Daniela comentou sobre a questão da

alimentação e o alojamento dos intercambistas que precisa ser man.da e entra como uma prioridade dentro da

PROEX. O Professor Carlos Reinato orientou com relação ao fornecimento de marmita e manutenção dos

refeitórios que seja feita uma consulta jurídica com o Doutor Dauri para a análise. O Professor Juliano comentou

que a assembleia no Campus Passos foi na úl.ma quarta-feira e ficou definido que a par.r de segunda, dia 15 de

abril, o campus entrará em greve, os alinhamentos serão feitos com o comando de greve também na segunda,

definindo os  serviços essenciais. Se .ver cursos, como, por exemplo, o curso técnico de enfermagem, por conta

dos estágios que querem manter, teremos que pensar em serviços essenciais, inclusive para manter esses alunos

aqui no campus. O Professor Juliano disse que é preciso pensar em uma forma de manutenção dos auxílios para

evitar a evasão. Frisou ainda que essa é uma preocupação para depois, mas é só para a gestão não perder do

radar. O Professor Luiz Carlos disse que neste momento os auxílios serão ma.dos mas, como já é do

conhecimento, o valor é limitado e é preciso ficar atento para o caso de reposições, por exemplo, ter como fazer

pagamento de auxílio em janeiro ou em períodos que não estão previstos. O Professor Alexandre Fieno comentou

que no Campus Pouso Alegre a greve foi deflagrada no dia 10 de abril. Na úl.ma sexta-feira aconteceu a primeira

reunião da direção com o comando de greve onde pediram duas pautas, sendo a suspensão imediata do

calendário acadêmico e a definição das a.vidades essenciais. A gestão do Campus definiu quais seriam as

a.vidades essenciais e foi encaminhado via oRcio ao comando de greve. Com relação ao calendário, conforme

acordado no Colégio de Dirigentes, ele encaminhou para o CADEM que deliberou pela suspensão do calendário. O

Professor João Olympio disse que o Campus Carmo de Minas ainda não entrou em greve e que o comando de

greve tem uma reunião na próxima quarta-feira, dia dezessete, e que ele aguarda os encaminhamentos. O

Professor Cleber entrou na sala da reunião e jus.ficou que estava em reunião em Brasília, tendo retornado hoje

para Pouso Alegre e que o trânsito estava muito intenso na rodovia, por isso o Professor Carlos Henrique o

subs.tuiu na presidência da reunião de hoje até o momento. O Professor Cleber disse que a agenda com o

Conselho Nacional das Ins.tuições da Rede Federal de Educação Profissional, CienSfica e Tecnológica (CONIF) foi

bem intensa e a pauta de greve foi expressiva e que é uma conjuntura nacional onde as preocupações, a dinâmica

e as ponderações têm sido as mesmas na Rede Federal. Na reunião do CONIF foi redigida a carta em apoio às

reivindicações, não é um apoio à greve, mas às legí.mas pautas e todo o conjunto de encaminhamentos. O

Professor Cleber comentou que tem as preocupações que foram colocadas lá no CONIF, e que repassou para a

equipe de gestão hoje de manhã, dentre elas é que a gestão con.nue atuante. O Professor Cleber disse que na

reitoria é preciso cautela na questão de prever esse 30% ou serviços essenciais, porque talvez algo que no

momento às vezes não pareça essencial, mas ele é essencial a longevidade dos trabalhos durante o ano, vamos

voltar de greve uma hora e para isso precisamos ter aluno, precisamos ter serviços funcionando. O professor

Cleber disse que o ves.bular é essencial porque a hora que voltar da greve vai ter reposição, tem que ter aluno.

Ele disse também que é importante manter as agendas semanais do Colégio de Dirigentes, com um agendamento

para terça feira, para um resumo da reunião do CONIF que foi dividida em três temas praticamente, os programas,

a greve e também depois algumas outras questões relacionadas e a expansão com a par.cipação do SETEC. O



Professor Cleber disse que é importante estabelecer esse movimento de cooperação, respeito mútuo e

responsabilidade  e não perder o  compromisso com os estudantes e com a sequência dos trabalhos, que mais

cedo ou mais tarde vai  voltar. O Diretor de Gestão de Pessoas, Clayton, apresentou algumas questões que já

foram discu.das e que já estão mais pacificadas. A questão do professor subs.tuto, visitante e profissionais

especializados, seguem basicamente a mesma logís.ca dos servidores, eles podem aderir à greve, eles não vão ter

o contrato suspenso, mas eles terão que repor, e se encerrar o contrato e não .ver reposto, vai haver o desconto

e não vai haver novas contratações. E assim que encerrar a greve, as contratações serão retomadas. Clayton disse

que teve muitas perguntas de estagiários, então nós vamos orientar o pessoal que os estagiários devem ter

alguém supervisionando. Devido a essa excepcionalidade da greve, essa tutela pode ser passada provisoriamente

para alguém do mesmo setor, ou para chefe superior que es.ver ali acompanhando. Se isso não for possível, vai

ter que ter a suspensão do contrato dos estagiários e a reposição futura, se for o caso. Também estão suspensas

as contratações de estagiários nesse momento de greve. Vamos orientar os servidores no Programa de Gestão,

eles não vão fazer o plano de trabalho, e com isso o ponto deles vai ficar em aberto. E os servidores que estão na

jornada flexibilizada se não der para compor ali o revezamento, a jornada ininterrupta, também é suspensa a

jornada e os servidores que es.verem trabalhando eles têm que atuar às 40 horas. Então, em ambos os casos,

tanto no programa de gestão quanto na jornada flexibilizada, os servidores terão que inserir a informação em

greve de acordo com o oRcio do SINASEFE. Clayton disse que essa informação foi enviada pelo próprio comando

de greve e a orientação também que vai ser passada é que os chefias não homologuem o ponto de ninguém, até

que se estabeleça como vai ser o acordo de compensação. Clayton disse que houve também servidores querendo

interromper as férias para usufruir da greve. A orientação para interrupção de férias ocorre mediante

necessidade de serviço, não sendo esse o mo.vo,  segue o rito normal, então ali tem que ter o oRcio da chefia e

greve não é mo.vo para interrupção de férias. Os casos de alteração, remarcação de férias, vai seguir o rito

normal também, pelo SouGov e dentro do prazo legal. Clayton ainda disse que vai enviar um e-mail  com as

orientações para os diretores e vai compar.lhar também o levantamento dos serviços essenciais da reitoria. O

Professor Cleber disse que é essencial o compar.lhamento com os diretores e que possam ser feitas algumas

sugestões se necessário já que cada unidade também já está trabalhando na elaboração das essencialidades

locais.  Terminada a pauta, o Reitor professor Cleber Ávila Barbosa agradeceu a presença de todos e declarou

encerrada a reunião do Colégio de Dirigentes às dezoito horas e doze minutos. Eu, Iracy Rennó Moreira de Lima

lavrei a presente ata que, após a apreciação será assinada por todos os presentes na reunião. Pouso Alegre, doze

de abril de dois mil e vinte quatro.
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